



## SOMOS JUSTOS

### Un secreto que es muy conveniente airear

«Son ustedes implacables con los republicanos.» Esto es lo que nos dicen. Y respondemos: Somos justos. Y aún les hacemos la cuenta sin demasiado rigor. Cuando se puso en circulación aquella inepcia de que la República debe ser gobernada por los republicanos, dando al régimen un sentido de propiedad doméstica inconciliable con todo régimen, pero mucho más con el nuestro, atendido su nacimiento, dijimos, y la realidad ha venido a confirmar nuestras palabras, que la República en manos de los republicanos sería todo menos República. Y sería de todos menos de los republicanos. Y es que los republicanos pensaban, al pretender gobernar al régimen, en la materialidad de tener la República en sus manos, como se puede tener en ellas las monedas, para gastarla, sin pasárselas por las mientes que donde había que tener la República era en la cabeza, traducida en ideas claras y en intenciones honestas y rectas. No teniendo de la gobernación de la República ese concepto, forzoso había de resultar que fuese de todos menos de los republicanos. Hoy mismo, en que todo nos es hostil y adverso en las esferas oficiales, la República es mucho más nuestra que de los republicanos. Nuestro es el futuro de ella. El presente tampoco es de los republicanos, sino de las derechas. Ellas prestan las ideas y las iniciativas, siquiera sean ideas e iniciativas de transición, para que pueda ser gobernada. Los republicanos se conforman con administrar. Y no hace falta que digamos cómo la administran, porque eso lo estamos diciendo todos los días.

¿Cómo ha podido ser esto? Muy sencillo. Porque desde hace mucho tiempo se venía guardando un secreto, que va siendo hora de airear: el de la ineptitud de los republicanos para toda otra cosa que no sea dividirse y subdividirse. Todo el movimiento republicano español se ha nutrido, exclusivamente, de frases hechas, de lugares comunes, de tópicos resobados. A tal punto, que se hace materialmente imposible entender el idioma que hablan. Jamás, en todo el tiempo de su oposición a la monarquía, les ha sobresaltado la menor preocupación por un problema. Y así, cuando llamados al gobierno del país, los problemas han comparecido ante ellos, han dado en creer que éramos los socialistas quienes se los poníamos en pie para hacerles la vida imposible. Y han acudido a un expediente que es, a su juicio, infalible: mentar la gendarmería. ¿Todos los republicanos son así? Todos los que tienen historia, aun cuando sea lamentable, sí.

En la medida que contribuímos a guardar aquel secreto somos culpables. Lo pregonamos. No debimos haber quebrado jamás la tradición que nos ordenaba ir gritando a la cara, a cada uno de los republicanos históricos, sus vergüenzas. Sus indignidades morales y mentales. Lo que está sucediendo, ¿podía ser un secreto para nosotros? En realidad, ¿era secreto para nadie? En absoluto. El republicanismo de timba y garito, de suburbio de redacción y de nómina de Gobernación produce unos frutos inequívocos. Y aquí están. La administración del Estado es Jauja. Jauja la nación misma. Todo es susceptible de compra y venta, de toma y daca. El republicanismo histórico se resaca de sus hambres pasadas. Ya no es hosca ni agria la República. Ya tiene un cuerno de la abundancia—dos cuernos, no uno; como los burlados—que se vierte sobre negociantes y servidores de negociantes. Corre, en todas las formas imaginables, la euforia. Tendremos que contar nuevos capítulos de la historia de Auto-Estaciones, S. A. Pero sin la esperanza de que nadie se sofoque de vergüenza. Las cumbres del Guadarrama dan a la piel una pigmentación que evita las sofocinas. Ya es alegre—¡oh filósofo seño!—la República. Alegre como una rifa de verbena en la que siempre toca. ¿Era ésta la alegría que el filósofo esperaba para sentirse feliz? Pues ya la tiene. Aquí está; salga a gozar de ella. No se oculte. Tiene derecho a extender la mano pensando en lo mucho que ayudó a acabar con aquella triste antipática que le encoracaba. Otros, con menor motivo que él, se han llamado a la parte. ¿Ya no se anuncian unas Memorias? ¿Ya no hay pateaduras de unglados? Tenemos que explicarnos su alejamiento del festín acudiendo a la observación de Quevedo: la envidia muere, pero no gana.

No somos implacables. Nos conformamos con ser justos. Es suficiente serlo para cobrar adhesión a cuantos han puesto a España en este trance de vergüenza del que es indispensable rescatarla. Rescatar a España, no a la República. La República no cuenta. Y para rescatar a España, no solamente hay que ganar el futuro, sino que utilizarlo, de un modo justo, pero implacable, para que no haya necesidad de ir a la conquista de nuevas victorias morales. Para ganar ese futuro nos consideramos solos. No hay sino una clase que pueda osar a la victoria: la trabajadora. Las otras no están menos podridas que la burguesía. Y son trabajadores, en nuestra estimativa, todos cuantos se han atrevido corajuda y sinceramente al interés de los obreros. Todos los que aceptan la necesidad de que ellos venzan, y ellos, ellos, repitámoslo una vez, ellos, extraídos de talleres, fábricas, minas, se pongan a construir el nuevo Estado. Es decir: se ocupen en reedificar España, y a la que esta República alegre está descaracterizando y empobreciendo como no lo hiciera la propia monarquía.

## PARTIDO SOCIALISTA

### Reunión de la Ejecutiva

Ha celebrado su reunión semanal la Comisión Ejecutiva del Partido, siendo presidida por el compañero Largo Caballero y con asistencia de Cabello, Carrillo, Prieto, De Gracia, De los Ríos, Vidarte, Tomás y De Francisco.

El compañero Azorín informa a la Ejecutiva del estado de las obras que se realizan para la instalación de la imprenta de EL SOCIALISTA, y se acuerda solicitar del Consejo de la Institución Pablo Iglesias que con la mayor rapidez posible conteste oficialmente a la consulta que se le ha hecho.

Se aprueba también un informe del administrador de EL SOCIALISTA.

En virtud de informe recibido de la Agrupación de Almería, se acuerda auxiliar con 100 pesetas al compañero Jesús Castellano Cruz, preso en el penal de San Miguel de los Reyes.

A la Asociación nacional pro caudillos de África se le contesta que el Partido siempre se halla espiritualmente al lado de estas empresas humanitarias.

Se acuerda designar al compañero Pascual Tomás para que en representación de la Ejecutiva acuda al acto de aniversario de constitución de la Sociedad de Ebanistas y Similares.

A una nueva comunicación recibida del Partido Comunista se acuerda contestar ratificando nuestra comunión anterior y afirmando nuestro criterio de que el principio de unificación del proletariado tiene su expresión en las Alianzas Obreras.

En virtud de una comunicación de la Agrupación de Cartagena se ha de gestionar para ver la manera de

auxiliar al compañero Tello, recluido en aquel penal.

Reiterar al Frente antifascista nuestro criterio sobre la participación en determinados actos.

Se acuerda contribuir con 200 pesetas a los gastos que produzca el proceso que se sigue a los compañeros de Granja de Torrehermosa.

Insistir cerca de la Agrupación de Melilla para que informe convenientemente a la Ejecutiva para justificar la petición que formula.

Se aprueba la gestión del compañero Carrillo como representante de esta Ejecutiva en el acto celebrado por la Sociedad de Obreros en Piedra y Mármol.

El compañero Fernando de los Ríos informa ampliamente de la situación a que se hallan sometidos los trabajadores de Granada y Málaga, donde el terror blanco se practica de tal forma, que jamás recuerda haber conocido una situación semejante. A hombres y mujeres se los hace víctimas del trato más cruel y se los persigue con verdadera saña. Los cañiques y la fuerza pública parece que rivalizan en infligir los castigos más duros a aquellos trabajadores. Incluso la prensa local, no sospechosa por cierto, de socialista, reclama en grandes titulares el nombramiento de juez especial. El caso de Cajis (Málaga) es también elocuentísimo y ya ha sido denunciado por EL SOCIALISTA. La Ejecutiva se suma a la protesta que arranca a todas las personas honradas la comisión de tales hechos, que sólo pueden darse en situaciones políticas como la que sufrimos.

## EL ESTADO SOCIALISTA EN CONSTRUCCIÓN

### Un obrero inglés en Rusia



El camarada W. A. Hewlett es un obrero metalúrgico inglés, operario de una fundición de acero, que fue elegido por sus compañeros de Sindicato para visitar la U. R. S. S. como huésped de los Sindicatos rusos. He aquí el resumen de sus impresiones, que creemos ha de interesar a nuestros lectores:

He estado seis semanas en la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, viajando de Leningrado a Odesa, bajando a las minas de carbón de la cuenca del Don, visitando altos hornos, fundiciones de acero y laminadoras, para luego pasar unos días en las granjas colectivas de Ucrania y en las residencias de reposo a orillas del mar Negro.

Soy un trabajador, y me gusta estudiar. He dedicado la mayor parte de mis momentos de asueto a la investigación de las teorías sobre las relaciones humanas, desde Sócrates y Platón hasta Malthus, Darwin y Marx. Conozco los esfuerzos de aquellos hombres que, como Robert Owen, trataron de vencer las contradicciones de la sociedad capitalista; contradicciones que de vez en cuando se agudizan de tal manera que nos hacen poner en duda la capacidad del hombre para salvarse y salvar a la sociedad de ser aplastados por problemas que él mismo se forjó.

Unos dicen que el hombre es el producto del ambiente, mientras que otros sostienen que es incapaz de superar su herencia. Las escuelas filosóficas de todos los tiempos se han entretenido en tejer hermosas tramas y teorías de todas clases en torno a esa cuestión trascendental.

En 1917, como resultado de un concurso de circunstancias a las que no era posible hacer frente por otro método alguno, un grupo de deterministas rusos, guiados por un idealista, Lenin, intentaron un experimento sobre una enorme escala. Han cambiado el orden de las cosas de modo tan completo, y con tal decisión exenta de vacilaciones, que asombra ver la transformación así operada en tan breve lapso de tiempo.

Lo primero que atrae la atención al desembarcar en Leningrado es la alegre actividad de todos. Hombres y mujeres están realizando así la tarea más grande como la más insignificante con idéntico valor lleno de alegría. Parecen disfrutar de excelente salud, aun cuando sus ropas estén algo ajadas, y se les oye cantar al pasar. Para mí, recién llegado de Inglaterra, donde hay cerca de tres millones de personas sin trabajo, y en el Poder un Gobierno que está haciendo cuanto puede para elevar aún más las barreras aduaneras, no sea que el país hiciera demasiados negocios con sus clientes, toda esa alegría me parecía muy extraña.

Pregunté a unos trabajadores: «¿Cómo es que encontráis tanto placer en vuestra labor?» Y me contestaron con calor que han elaborado un plan de emulación socialista, con el objeto de que cada uno produzca todo cuanto puede y sabe. «Nuestro deber — me dijeron — consiste en aumentar el fondo de riqueza común, de suerte que todos y cada uno pueda tener más; y si nuestros enemigos nos dejan en paz, alcanzaremos ese nivel de vida por el que venimos laborando con tanto ahínco.»

—Pero — vuelvo a preguntarle —, cuando lo hayáis alcanzado, ¿no anhelaréis algo más?

—Su respuesta invariable es siempre: —Tal vez; pero no buscamos nuevos problemas antes de haber resuelto el que tenemos entre manos.

—Como trabajadores, ¿veis claramente los problemas que se os plantean?

—Desde luego; y más aún: hemos elaborado ya nuestros planes para resolverlos. Somos una nación de 160 millones de seres, y nuestro primer deber consiste en producir bastantes víveres para alimentarnos a todos. Esto quiere decir que tendremos que cultivar, nuestro suelo con tal eficiencia que el suministro de nuestros víveres esté asegurado sin género de duda. De hecho, luchamos en dos frentes a la vez. Para el primer Plan quinquenal hemos librado una batalla muy extensa sobre nuestro frente industrial. Necesitamos productos industriales y máquinas para fabricar otras máquinas, automóviles, motores y vagones de ferrocarril. Esto ha desarrollado el problema de un gran aumento en nuestra población urbana, con todo lo que esto implica. Mientras tanto, hemos luchado en nuestro frente cerealista, orientándonos hacia las granjas colectivas y del Estado. Y no perdemos de vista que para conseguir nuestros fines, tenemos que esforzarnos en mantener el equilibrio entre estos dos aspectos de nuestro problema económico. Esta es la cuestión que está planteada en todos los países del mundo, y no de hoy, sino desde las edades más remotas. Y nuestra alegría proviene de los resultados que estamos logrando.

—Trabajáis mucho y duramente — insistió yo —, y el total de ocio y de bienestar que obteneis no puede compararse con el que tenemos en Inglaterra.

### Coty, fabricante de perfumes y periódicos antimarxistas, ha muerto

PARIS, 25.—A las ocho y treinta y dos de la noche ha muerto en Louveciennes el conocido perfumista François Coty. —(United Press.)

## EN CASA DEL HERRERO...

### Los secretarios y los oficiales de Juzgados

Seguimos esperando que los empleados de las secretarías de Juzgados, Audiencias y del Tribunal Supremo editen el folleto en el que se proponen recoger, con los dos discursos pronunciados por los abogados que contendieron al ser recurrida ante el Supremo la orden del ministerio de Trabajo creando para ellos un Jurado mixto, los antecedentes todos de esta cuestión. En tanto llega ese folleto, bueno será que volvamos al tema, como habíamos prometido, ahora que ya se conoce el fallo del Supremo, contrario al interés de los empleados y favorable al de los secretarios, patronos de aquéllos. Los oficiales de secretarías no son empleados, según ese fallo. No son tampoco funcionarios del Estado. ¿Qué son? ¿Mucamos? ¿Obreros? No lo sabemos. Ellos mismos, a quienes hemos interrogado, no saben lo que son. Por muchas vueltas que se le dé a la cosa, los oficiales de secretaría, exactamente como los alguaciles, son dependientes, empleados de oficina, cuya admisión y separación dependen libremente de los secretarios que son sus patronos, porque pueden admitirlos y separarlos libremente y porque señalan la retribución que han de cobrar y los aumentos que hayan de tener en su retribución, cosa que no ocurre sino de higos a brevas, cuando ya no hay posibilidad de pagar a un hombre con quince o veinte duros. Sueldos irrisorios y vergonzosos, que no guardan la menor relación con los ingresos de la secretaría, que van a parar, en su mayor parte, al bolsillo del secretario. La propia retribución de los jueces y fiscales, ¿qué relación guarda con los ingresos de los secretarios? Pero ellos son, al fin, funcionarios del Estado, tienen un escalafón y unos ascensos. Los oficiales, no son funcionarios, no tienen escalafón ninguno, no conocen cuándo ni cómo verán aumentado su sueldo, y han llegado a ser lo más que pueden ser: oficiales. Parecería justo que, a cambio de tantos inconvenientes, les amparase el nuevo derecho social y pudieran litigar con sus patronos: en el Jurado mixto; pero esto, que le pareció justo a Largo Caballero, y que justo nos sigue pareciendo a todos nosotros, no lo encontraron bien los secretarios, y apelando al Supremo han conseguido tener la razón. Son, pues, patronos que por actuar en el área de la Justicia pueden hacer de su capa un sayo, procediendo con la mayor injusticia. La paradoja es curiosa.

Demasiado curiosa. Y demasiado dolorosa. Los sueldos de los oficiales de los Juzgados y Audiencias son irrisorios. Lo son todos los sueldos que se pagan a los empleados, insistimos en llamarlos empleados, que colaboran a la administración de justicia. Sus patronos han venido admitiendo tradicionalmente que no les es muy difícil incrementar de un modo más o menos lícito: recibiendo o supliendo dadas, cuando no buscándolas descaradamente con fórmulas dilatorias que no convienen a ningún litigante. Nada de sorprendente tiene que, en la estimación pública, Juzgados y Audiencias fuesen algo penoso y costoso. Los empleados han sido los primeros en querer romper con esa tradición, buscando establecer unas jerarquías a las que se asignase aquellos sueldos decorosos a que tienen derecho.

## La persecución contra EL SOCIALISTA

### Se nos impone la tercer multa de cinco mil pesetas

Adivina adivinanza: En el consejo de ministros de ayer se ha impuesto a un periódico, no se dice a cuál, la multa de cinco mil pesetas. Ese periódico no es AVANCE, de Oviedo. ¿Cuál es? Si pudiésemos oír a nuestros lectores, estamos seguros de que ni uno solo desentendaría al responder: EL SOCIALISTA. En efecto: se nos ha vuelto a multar con cinco mil pesetas. Nos ha vuelto a multar Salazar Alonso. Ahora nos nos denuncia el fiscal ni nos recoge la policía; ahora nos multa el ministro. Llevamos quince mil pesetas en multas, y la suma, mejor dicho, la resta, no se ha interrumpido. ¿A quién acudir? Legalmente se puede acudir al Gobierno. En el primer caso, el Gobierno ha despachado nuestro recurso de un modo harto cómodo. Esperamos que lo mismo haga con los otros dos recursos pendientes. Hoy vamos a entablar el recurso ante la opinión. Sirve de pretexto a la multa un artículo en el que, con la mayor discreción, sin aludir a la conveniencia de rebelarse, sin atentar contra la disciplina, sin poner otra intención que la de corregir unas irregularidades, nos referíamos a un instituto armado. No era el comienzo de una campaña; pero aun cuando lo fuera, ¿qué? Ahí está el fiscal para denunciarla, y no la denunció. El ministro dice que falseamos la verdad. Pasamos por la multa, pero no por el mentís. No falseamos nada. Callamos de la misa la media. Pudimos decir mucho más y comprendimos que era discreto, en evitación de daños a tercero, callarnos. Hoy mismo tenemos noticias que están muy lejos de coincidir con las del señor Salazar Alonso. Muy lejos, lejísimo... El Gobierno procedería cuerdamente no arrojando el espejo. Pero no es cosa de polemizar con el ministro de la Gobernación. Corremos el riesgo de otra multa. Sostenemos que nuestro artículo, causa inmediata de la multa, es lícito y no admite, sin evidente injusticia, sanción de ninguna clase. Con la traducción que de él haya hecho el ministro de la Gobernación a sus compañeros de Gobierno nada tenemos que ver. Es tan mal traductor como mal periodista, y aquellos ministros que aspiren a ser justos, como nosotros lo somos con ellos, harán bien en leer el artículo por sí mismos. No hay manera de sancionarlo como no sea buscando causarnos un daño deliberado.

Mas, ¿no estaremos perdiendo el tiempo? La duda tiene demasiada fuerza como para que cortemos en seco la explicación. Hemos llegado al convencimiento de que Salazar Alonso se ha propuesto acabar con EL SOCIALISTA. Y parece que en semejante ocupación está seguro de la complacencia del Gobierno.

W. A. HEWLETT



El comercio hispanoargentino

El bloque de fondos españoles

Escribimos hace unas semanas unas palabras de comentario al anunciado envío de una delegación comercial a la Argentina. Nuestras líneas han sido recogidas con amplitud escasa...

El Grupo Sindical Socialista de Mozos de Comercio...

Con motivo de haberse cumplido el primer aniversario de la constitución de este grupo se celebrará un acto público mañana, viernes, día 27...

A la casa de socialistas

Los fascistas de León pretendieron asesinar anoche al presidente de la Juventud

Jurado mixto del Trabajo de Servicios de Higiene de Madrid

A los efectos oportunos, se pone en conocimiento del público que de acuerdo con lo que prescriben las vigentes bases para la elaboración del Censo profesional del oficio de peluquero...

Dentista Alvarez

Especialista en dentaduras, Prótesis económicas. Consulta gratis. MAGDALENA, 26. Teléf. 11284.

LA LOGONESA DE ARMAS FABRICAS

APARTADO 47 LOGRONO

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA

Estos son los cursos que se darán en el Instituto de Estudios Científicos y Técnicos...

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA

Estos son los cursos que se darán en el Instituto de Estudios Científicos y Técnicos...

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA

Estos son los cursos que se darán en el Instituto de Estudios Científicos y Técnicos...

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA

Estos son los cursos que se darán en el Instituto de Estudios Científicos y Técnicos...

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA

Estos son los cursos que se darán en el Instituto de Estudios Científicos y Técnicos...

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA

Estos son los cursos que se darán en el Instituto de Estudios Científicos y Técnicos...

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA

Estos son los cursos que se darán en el Instituto de Estudios Científicos y Técnicos...

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA

Estos son los cursos que se darán en el Instituto de Estudios Científicos y Técnicos...

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA

Estos son los cursos que se darán en el Instituto de Estudios Científicos y Técnicos...

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA

Estos son los cursos que se darán en el Instituto de Estudios Científicos y Técnicos...

LA CIENCIA UNIDA A LA TÉCNICA

Estos son los cursos que se darán en el Instituto de Estudios Científicos y Técnicos...

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

A propuesta de Salazar Alonso, se acuerda imponer a EL SOCIALISTA una nueva multa de cinco mil pesetas

El ministro de Agricultura anuncia que se va a elevar el precio del pan

Desde las diez de la mañana hasta cerca de las dos de la tarde estuvo ayer reunido en la Presidencia el Consejo de Ministros.

Nota oñosa

El ministro de Trabajo entregó a los periodistas la nota siguiente: «El ministro de la Gobernación dió cuenta del estado del orden público en España, que es muy satisfactorio.»

Comunicaciones

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Industria y Comercio

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Agricultura

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Justicia

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Administración

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Defensa

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Finanzas

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Trabajo

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Sanidad

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Enseñanza

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Presidencia

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Interior

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Exteriores

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Justicia

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Administración

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Defensa

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Finanzas

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Trabajo

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Sanidad

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Enseñanza

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Presidencia

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Interior

Decreto dictando normas para la aplicación de la ley de Radiodifusión de 26 de junio de 1934.

Botones de la euforia

Las suspensiones de Ayuntamientos

Vamos hoy a exhumar algunos datos referentes a cómo se han practicado las llamadas inspecciones gubernativas en los Ayuntamientos...

El Ayuntamiento de Almonte

Encerrado este pueblo en uno de los extremos de la provincia de Huelva...

Un grave conflicto

Los ferroviarios del ramal Lorca-Baza-Aguilas presentan los oficios de huelga general

Homenaje a Antonio Hermoso

El próximo lunes, día 30 del actual mes de junio...

Los niños de las Colonias escolares de Eliche no pueden usar brazaletes rojos

ALICANTE, 25.—Las Colonias escolares de Eliche que veranean en Santa Pola...

Un grave conflicto

Los ferroviarios del ramal Lorca-Baza-Aguilas presentan los oficios de huelga general

Homenaje a Antonio Hermoso

El próximo lunes, día 30 del actual mes de junio...

Los niños de las Colonias escolares de Eliche no pueden usar brazaletes rojos

ALICANTE, 25.—Las Colonias escolares de Eliche que veranean en Santa Pola...

Un grave conflicto

Los ferroviarios del ramal Lorca-Baza-Aguilas presentan los oficios de huelga general

Homenaje a Antonio Hermoso

El próximo lunes, día 30 del actual mes de junio...

Los niños de las Colonias escolares de Eliche no pueden usar brazaletes rojos

ALICANTE, 25.—Las Colonias escolares de Eliche que veranean en Santa Pola...

Un grave conflicto

Los ferroviarios del ramal Lorca-Baza-Aguilas presentan los oficios de huelga general

Homenaje a Antonio Hermoso

El próximo lunes, día 30 del actual mes de junio...

Los niños de las Colonias escolares de Eliche no pueden usar brazaletes rojos

ALICANTE, 25.—Las Colonias escolares de Eliche que veranean en Santa Pola...

Un grave conflicto

Los ferroviarios del ramal Lorca-Baza-Aguilas presentan los oficios de huelga general

Homenaje a Antonio Hermoso

El próximo lunes, día 30 del actual mes de junio...

Los niños de las Colonias escolares de Eliche no pueden usar brazaletes rojos

ALICANTE, 25.—Las Colonias escolares de Eliche que veranean en Santa Pola...

Un grave conflicto

Los ferroviarios del ramal Lorca-Baza-Aguilas presentan los oficios de huelga general

Homenaje a Antonio Hermoso

El próximo lunes, día 30 del actual mes de junio...

Los niños de las Colonias escolares de Eliche no pueden usar brazaletes rojos

ALICANTE, 25.—Las Colonias escolares de Eliche que veranean en Santa Pola...

Un grave conflicto

Los ferroviarios del ramal Lorca-Baza-Aguilas presentan los oficios de huelga general

Homenaje a Antonio Hermoso

El próximo lunes, día 30 del actual mes de junio...

Los niños de las Colonias escolares de Eliche no pueden usar brazaletes rojos

ALICANTE, 25.—Las Colonias escolares de Eliche que veranean en Santa Pola...

Un grave conflicto

Los ferroviarios del ramal Lorca-Baza-Aguilas presentan los oficios de huelga general

Homenaje a Antonio Hermoso

El próximo lunes, día 30 del actual mes de junio...

Los niños de las Colonias escolares de Eliche no pueden usar brazaletes rojos

ALICANTE, 25.—Las Colonias escolares de Eliche que veranean en Santa Pola...

VIDA MUNICIPAL

Las campañas de prensa contra el Ayuntamiento de Madrid

A nadie han podido sorprender las campañas, de verdadero escándalo, emprendidas por la prensa burguesa en general contra el Ayuntamiento de Madrid.

El Congreso Municipalista en Gijón

Al VII Congreso Nacional Municipalista que, organizado por la Unión de Municipios Españoles, se celebrará en Gijón los días 31 de agosto y 1 de septiembre...

Perdida de unas sandalias

En la Tenencia de Alcaldía del distrito de la Universidad (Albino Aguilar, número 20) se encuentran depositadas unas sandalias encontradas en la vía pública...

ALADINO

Semanario infantil socialista. APARECERÁ el próximo sábado, día 28. Redacción y Administración: Canarias, 16. MADRID. Teléfono 19103. Precio del ejemplar: DIEZ céntimos.



Editoriales

Lo que cuesta la paz armada

A los veinte años de la gran manía que asió a Europa, es interesante conocer los datos publicados por el «New-York Times»...

Cinco países gastan anualmente en armamento y ejército más de diez mil millones de francos: Estados Unidos, Rusia, Francia e Inglaterra.

Tres países gastan de cinco mil a diez mil millones: Italia, Japón y la India.

Diez países gastan de mil a cinco mil millones: Alemania, España, China, Polonia, Brasil, Rumanía, Checoslovaquia, Yugoslavia, Argentina y Méjico.

Siete países gastan de quinientos a mil millones: Suecia, Bélgica, Holanda, Chile, Grecia, Canadá y Hungría.

Veintiún países gastan de cien a quinientos millones: Suiza, Australia, Turquía, Finlandia, Portugal, Austria, Dinamarca, Cuba, Noruega, Egipto, Persia, Perú, Siam, Uruguay, Letonia, Bulgaria, Irlanda, Colombia, Venezuela, Lituania y Estonia.

Catorce países gastan menos de cien millones: Bolivia, Nueva Zelanda, Salvador, Guatemala, Ecuador, Paraguay, Haití, Santo Domingo, Honduras, Costa Rica, Panamá, Nicaragua, Luxemburgo y Liberia.

Las anotadas son las cifras mínimas, porque todos los países realizan gastos militares que no figuran en los presupuestos de guerra.

Con todo, aun dando por exactas las cantidades anteriores, desde luego muy bajas, se llega a un total de más de 100.000 millones de francos, invertidos en la preparación de una nueva manzana humana...

La huelga de San Francisco de California

La reciente huelga general, que provocó el éxodo inesperado de la población pudiente de San Francisco, no está como una revolución social...

La huelga de San Francisco, que provocó el éxodo inesperado de la población pudiente...

marada Tom Mooney lo retenea injustamente en las cárceles del Estado...

El candidato para el puesto de gobernador de California es ahora el escritor socialista Upton Sinclair...

Upton Sinclair tiene planes para reorganizar completamente la administración de California...

Este constituiría un acontecimiento sensacional en los Estados Unidos...

Gestiones de nuestros diputados

Por gestiones de Saborit ha concedido el ministro de Instrucción pública, señor Villalobos...

Catorce países gastan menos de cien millones: Bolivia, Nueva Zelanda, Salvador...

Se ha encontrado una fórmula para el conflicto del pan

Ayer por la tarde conferenciaron el ministro de Agricultura y el gobernador civil...

La Secretaría ha dado cuenta de la constitución del Comité jurídico pro Thaelmann...

Comité jurídico pro Thaelmann

Ayer se ha reunido la Sección jurídica del Comité nacional pro Thaelmann...

La Secretaría ha dado cuenta de la constitución del Comité jurídico pro Thaelmann...

De los sucesos de Cajis

MALAGA, 25.—Con motivo de los sucesos ocurridos en el pueblo de Cajis, debido a la actuación desconsiderada del agente ejecutivo del Ayuntamiento...

Asociación de Vecinos

La Unión General de Asociaciones de Inquilinos de España, vista la invitación recibida, ha aceptado con entusiasmo el acuerdo de fusión...

Por la fusión de todos los organismos inquilinistas

Como todavía no han contestado bastantes Asociaciones, se les ruega que hagan en el plazo más breve posible...

Madrid, 25 de julio de 1934. — El secretario de la Unión General de Asociaciones de Inquilinos.

DE UN REPUBLICANO

Pero el presente es hijo del pasado

«Un republicano» nos remite las siguientes líneas, que consideramos útil publicar:

«Dos discursos republicanos registra la crónica del domingo. El uno lo pronunció en La Coruña el señor Martínez Barrio...

«Tampoco deja de ser arremador el saco de pecados que lleva a cuestas el señor Gordon Ordás. Es más lógico el señor Martínez Barrio defendiendo el error que el señor Gordon Ordás defendiéndolo...

«En Guadalajara En el río Gallo aparece el cadáver de un estudiante»

GUADALAJARA, 25. — En el río Gallo, término de Prados Redondos, apareció el cadáver de Laureano Pajares...

EL SOCIALISTA. — Teléfono de la Administración: 31862

MAS MULTAS

El asalto a las cajas socialistas

No bastan ya las multas que se le imponen a nuestro periódico, ni las que se le han impuesto—nadie sabe todavía por qué—a otras entidades juveniles socialistas.

«Nos damos cuenta de lo que significa todo lo que ocurre, pero también nos damos cuenta de la inutilidad de formular protestas. No es papel, además, que nos convenga. Cada cual se comporta como quien es. El Poder público, saqueando nuestras cajas, cumple el cometido que le corresponde según su calidad...

«¿Es una broma? Según Benzo, el programa radical es orden, libertad y manos limpias»

TORRELAVERGA, 25.—Los elementos radicales de esta localidad obsequiaron anoche con un banquete al secretario de Gobernación, señor Benzo...

DE ENSEÑANZA

Una nota de la Dirección de Primera enseñanza.

Conforme a lo prevenido en el decreto de 26 de junio último y orden de convocatoria de 28 siguiente, se ha terminado la publicación de cuantas escuelas existían vacantes...

DEFINICIÓN DEL NATURALISTA, por «Arrubi»



—El loco como está iluminando nuevas zonas de la zoología.

DISCURSOS

Retórica de un republicano resentido

Gordón Ordás, fuchado, despechado y, como siempre, plúmbeo, ha vuelto a referirse a los socialistas en un discurso pronunciado en Vigo...

Por la libertad de Ernesto Thaelmann

La Sociedad de Vidrieros y Fontaneros, cumpliendo un acuerdo de junta general, ha enviado una carta al embajador de Alemania...

Periodistas en la calle

Una carta del señor Artigas Arpón

El señor Artigas Arpón nos pide hospitalidad para una carta. No podemos negársela. Pero si estamos autorizados moralmente a recordar al señor Artigas Arpón que tenemos presente, una por una, todas las ofensas que desde «El Sol»...

«Había comenzado a disfrutar de las vacaciones de verano como redactor de «El Sol», y en la necesidad de resolver asuntos particulares y políticos...

De Valladolid

Anarquismo patronal

Todos los días llegan a Valladolid Comisiones de obreros procedentes de los pueblos de la provincia. Hombres famélicos, depauperados; hombres que se mantienen en pie, más que por la potencia física...

«¿Para esto se declaró la cosecha servicio nacional? Indudablemente. Nacionalizar la cosecha, como nacionalizar la República...

«¿Por qué se declaró la cosecha servicio nacional? Indudablemente. Nacionalizar la cosecha, como nacionalizar la República...

«¿Por qué se declaró la cosecha servicio nacional? Indudablemente. Nacionalizar la cosecha, como nacionalizar la República...

«¿Por qué se declaró la cosecha servicio nacional? Indudablemente. Nacionalizar la cosecha, como nacionalizar la República...

CATÁSTROFE AUTOMOVILISTA

Se precipita un coche por un puente y resultan muertas cinco personas y heridas graves otras varias

TARRAGONA, 25.—A mediodía se recibió noticia de que había ocurrido un accidente de automóvil en la carretera de Igualada a Santa Coloma de Queralt...

«Según nos dicen de aquella población, el automóvil 45.099 de la matrícula de Barcelona, conducido por Germán Echalar, de cincuenta años...

«Los heridos, además de las mujeres cuyos nombres comunicamos en la conferencia anterior, son: Abraham José Ranchal, natural de Bélgica; Juan Cuadra, de treinta y seis años; Juan Miró, de treinta y cinco, todos graves...

«En estado agónico se halla Manuel Mac Cuenca, vecino de Barcelona.

DISCURSOS

Retórica de un republicano resentido

Gordón Ordás, fuchado, despechado y, como siempre, plúmbeo, ha vuelto a referirse a los socialistas en un discurso pronunciado en Vigo...

«El tremendo Gordón Ordás nos ha negado en Vigo capacidad revolucionaria a los socialistas. ¡Qué casualidad! Vigo es una de las poblaciones españolas donde el sindicalismo tiene una fuerte organización...

«En Madrid Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 9 pesetas el trimestre en provincias. Pago adelantado.

EN MADRID

«En Madrid Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 9 pesetas el trimestre en provincias. Pago adelantado.

EN MADRID

«En Madrid Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 9 pesetas el trimestre en provincias. Pago adelantado.

De Valladolid

Anarquismo patronal

Todos los días llegan a Valladolid Comisiones de obreros procedentes de los pueblos de la provincia. Hombres famélicos, depauperados; hombres que se mantienen en pie, más que por la potencia física...

«¿Para esto se declaró la cosecha servicio nacional? Indudablemente. Nacionalizar la cosecha, como nacionalizar la República...

«¿Por qué se declaró la cosecha servicio nacional? Indudablemente. Nacionalizar la cosecha, como nacionalizar la República...

«¿Por qué se declaró la cosecha servicio nacional? Indudablemente. Nacionalizar la cosecha, como nacionalizar la República...

CATÁSTROFE AUTOMOVILISTA

Se precipita un coche por un puente y resultan muertas cinco personas y heridas graves otras varias

TARRAGONA, 25.—A mediodía se recibió noticia de que había ocurrido un accidente de automóvil en la carretera de Igualada a Santa Coloma de Queralt...

«Según nos dicen de aquella población, el automóvil 45.099 de la matrícula de Barcelona, conducido por Germán Echalar, de cincuenta años...

«Los heridos, además de las mujeres cuyos nombres comunicamos en la conferencia anterior, son: Abraham José Ranchal, natural de Bélgica; Juan Cuadra, de treinta y seis años; Juan Miró, de treinta y cinco, todos graves...

«En estado agónico se halla Manuel Mac Cuenca, vecino de Barcelona.



El que siembra vientos...

Un accidentado discurso del señor Gordón Ordás en Vigo

VIGO, 25.—Se ha verificado en el teatro Tamberlick el anunciado mitin de propaganda radical socialista. Inició los discursos don Fernando Vaziera, diciendo que el momento actual de España y la República es difícil a causa de los errores de los republicanos...

Señaló que la República vive a merced de la República y que el pueblo tendrá que hacer la revolución. Fue muy aplaudido. Siguió censurando al Gobierno y al Parlamento actuales, y dijo que sólo se han preocupado, mientras el paro obrero es espantoso, de amnistiar a Calvo Sotelo para que vuelva con todos los honores...

En cuanto a la conducta de las derechas, dijo que es de insensatez común, y que están encendiendo un volcán, pues al glorificar a los generales rebeldes hacen posible que los hambrientos puedan llegar a las puertas de los cuarteles para sublevar a los soldados. Terminó con un fervoroso llamamiento a la unión de todos los republicanos para crear la República con plena dignidad.

Seguidamente habló el señor Gordón Ordás, diciendo que el desastre colonial de 1898 significó la iniciación del espíritu liberal de España, que, reaccionando contra la catástrofe, se ha alzado contra la monarquía en el afán inconsciente de reconstruir la España múltiple y única que los reyes de la Casa de Austria habían destruido. También dijo que, paralelamente al movimiento de las masas republicanas, surgió a raíz del desastre colonial, se produjo el movimiento de las masas obreras orientadas por Pablo Iglesias. Refiriéndose a la dictadura, dijo que Primo de Rivera quiso imponer en España el Poder absoluto, y con ello engendró la necesidad de reconquistar las libertades...

Varios jóvenes detenidos. VIGO, 25.—Durante el mitin radical socialista celebrado esta tarde fueron detenidos por los policías tres jóvenes que se destacaban en sus protestas mientras hablaba el señor Gordón Ordás, y fueron puestos a disposición del Juzgado. (Febus.)

Recuerdos de un anciano Optimismo

Desde el año 1883 se reúnan los socialistas madrileños para festejar, teniendo juntos, el aniversario de la proclamación de la Comuna de París. Buscando, siempre se encontraba el «fondouco» donde por tres pesetas dían carne, pescado, legumbre, pan, alguna fruta y media botella de vino, y como la cordialidad y la alegría eran los ingredientes que llevaban los comensales, la comida resultaba gratísima y sazonzada, aun sin el aditamento de los discursos.

El primer año no llegaron a veinte los reunidos, pero al año 1886, a que vamos a referirnos, se acercaban a sesenta. Sesenta, tipógrafos los más, y carpinteros, obreros del hierro, y de otras profesiones, como un empleado de ferrocarriles, un tenedor de libros... Y faltaban algunos tipógrafos de mucha consideración, como García Quejido, que no asistió por estar en huelga desde noviembre y carcer, naturalmente, de las tres pesetas. También se notaba la falta de Mora—los dos hermanos—, de Calleja y su amigo Robledo y de otros que se habían separado de la Agrupación en enero, cuando Jaime Vera se alejó de la vida crítica por haber sido derrotado en el artículo relativo a la redacción y a la conducta del futuro SOCIALISTA.

Celebróse la comida el día 19 de marzo, una semana después de la aparición de EL SOCIALISTA, y se invitó a la prensa diaria, que algo diría del acto, aunque fuese alterando la verdad, o bien tomándolo todo a chacota; ahora, que lo esencial era que el acto del Partido tuviese alguna resonancia. Se explicaba lo crecido de la concurrencia y también la alegría y el entusiasmo de todos. Iglesias acababa de realizar una campaña de propaganda en Cataluña, que después se extendió a Málaga, Sevilla y Córdoba, y además, todos tenían en las manos un ejemplar del segundo número del periódico; así, el porvenir surgía risueño de entre nubes rosadas.

Habló Gómez Crespo, que presidió, leyendo el mensaje que se dirigía a la Agrupación Socialista de París; leyó versos suyos un tipógrafo medio poeta; hizo profesión de fe socialista un tipógrafo poeta—éste de verdad—; y hablaron Manuel Diego Abascal (campesino del ferrocarril), su hermano Valentín (tipógrafo), Hipólito Pauly (tipógrafo) y Pablo Iglesias.

Se ensalzó mercedemente la labor de los comensales; principalmente la supresión del trabajo nocturno, la incautación de las explotaciones abandonadas por sus dueños, el anhelo de que la tierra fuese para el agricultor y la herramienta para el obrero, la fijación en un máximo de 6.000 francos los sueldos de la Comuna y el derribo de la columna de Vendôme. Fueron los brindis verdaderas alegrías, como correspondía al ambiente, y allí nadie olvidaba de que bien pronto las masas obreras de España estarían en el Socialismo, y no por odio al sistema social únicamente, sino por convicción plena y razonada, y se creía más, y es que los nuevos adeptos se trocarían bien pronto, de

J. J. MORATO



MEMORIAS DEL DIABLO

Yo suelo refrescar por las tardes en el bar silencioso de una barrada extrema. Tiene un título llamativo y curioso, que se me parece algo por fuera, fantástico salones de música americana en los que se fuma tabaco egipcio y se injieren, con astutas herramientas, estupefacientes prohibidos. Me acompaña un amigo, que a diario veréis conmigo, porque es el único que tengo.

Nos sirve siempre el mismo camarero, un poco anarquista, un poco nervioso y un poco locaz. Cuando lo ve, habla mal, invariablemente, de Mussolini, de Hitler y de otro jefes de Estado. Ayer vino a ofrecernos unos papeles, como otros días proclama o diarios recogidos. Eran hojas de un bloque que se le habían caído a un parroquiano cuando escribía en el interior del bar. Hojas azules, fuertes, de papel barbaño. En una blanca llevaba un sello de una papelería de Pau. Estaban escritas en inglés, bastante correcto, y en la blanca se leía, en mayúsculas: «Memorias del diablo» (escritas por él mismo).

Después de leídas discutimos mi amigo y yo si deberíamos darlas a la prensa, y ya conformes con ello, a qué diario las enviaríamos. Oprimos por EL SOCIALISTA. Y se las remitimos, declinando en el diablo la responsabilidad de lo escrito y quedándonos nosotros con la fe de la traducción. Lo peor, porque el hecho es en sí malo, es que el príncipe infernal ha perdido hojas que no son correlativas; pero, así y todo, van por su orden.

Me están ocurriendo cosas muy graciosas. Un diputado con barba blanca, que me parece injerto de tonto y cinico, me invitó, en un auto de la Telefónica, a ir de Burgos a Zamora. Cerca de la capital de la vieja Castilla, donde yo hice una de mis mejores maniobras con la mujer de un tal García para que denunciase a su marido, hasta que lo quemó la Inquisición, tuvimos una epáñeme frente a una azucarrera que me dijo ser de Alba. El diputado me señaló a un pueblo fronterizo, y sintiéndose pedante, doctorizó: —Allí declararon impotente a Enrique IV.

¡Qué gracia! ¡Jamás fué impotente el tal Enrique. Fué yo quien, en Cañabón, sucrió esa idea, y la conocida de don Beltrán de la Cueva, a la vez, que tampoco era impotente. Y lo hice el mismo día que el rey fué a Aranda de Duero al bautizo de un su bastardo, que fué después Inquisidor. Como fué yo quien empujó al judío Fernando I, nieto de doña Paloma, a los brazos de la moza de mesón que en Esquivias le regaló aquella dulce enfermedad que le lleva a la tumba con todas sus picardías... (Lo que sigue está tachado).

La verdad es que yo pensaba hacer este viaje por España sin meterme con nadie. Mi único objeto era conocer personalmente a Gil Robles. ¿Extraño? No. Hace meses tuve una cuestión acalorada con san Pedro, acerca de él. Este viejo portero es cada vez más testarudo, y opina que «El Otro» empieza a chochar y a equivocarse en sus nombramientos, hasta el punto que yo muy fácil que intente entenderse conmigo en vista de como va el mundo. A mí no me conviene, por ahora, esta alianza, y no me extrañaría que mi eterno enemigo me hubiese enviado a su portero de embajador, porque esto se va poniendo de moda en la tierra.

Hay gente cándida que cree que las potencias celestiales e infernales nos nos tratamos, como se dice aquí abajo. Pues no es cierto; y a veces estamos de acuerdo, como ocurre ahora con lo de Hitler. En estos casos san Pedro es algo así como Martínez Barrio, que media en todo, y para parecerse más, opina que Gil Robles es un error de «El Otro». De aquí mi viaje.

Al llegar a Irún de llamar diablo a su hijo a una madre, mientras la vapuleaba, aunque con tenedor y cuchillo; pero éste guardó menos las

formas en la mesa. Aquel era fastuoso con elegancia, y éste es cursi con refinamiento. Este, en fin (si no fuera por mi familia le llamaría pobre diablo), es sólo un pobre hombre, orador barberil y ratonero, con un título canario. Canario flauta. Yo no debería hacer chistes, pero el personaje no se concibe en serio. Con él he hecho horrores, como dice una vieja marquesa, que es el tiempo republicana y fascista, como el M. de Velasco.

Cabe en ninguna cabeza diabólica, por despierta que sea, que las honorables monjas, que yo tanto he tentado y que este don Alejandro quería violar; y esos honorables frailes, que se tentaban ellos, y que el susodicho quería colgar, sean hoy los que pidan de rodillas ante el que no quiero nombrar que siga gobernando a España, para gloria de la otra gloria? Y es que el monje, cuando no se trata de herencias o de comer, se equivoca siempre. De ahí que en sus predicaciones los hayan degollado, tostado o empalado. Sólo así se comprende que esos desdichados católicos piensen que deben a mi ADVERSARIO el que gobierne ese señor Tullio, bien que por delegación. ¡Pobres! Me lo deben a mí. A mí, que aquel domingo, frente al OTRO, les ganó la batalla.

Yo conozco bien a Valencia. Tengo correspondientes, porque la última vez que estuve allí fué cuando lo de Sánchez Guerra. Otra mala pasada mía por cierto ramo de flores. (Esto no lo sabe Baroja.) Mis correspondientes son hombres de fiar, cónsules extranjeros, médicos aragoneses, comerciantes catalanes, en fin, hombres de fiar. Y por ellos sabía yo que uno de los abogados más malos de Valencia era el señor Samper, de la tribu de Isácar. Pero ese abogado torpe ganaba dinero. Ello es para meditado.

Por ello, cuando el señor don Alejandro se sintió Eolo, y Eolo, desde el infierno, me escribió indignado una carta de tres carillas, que envió a «La Nación» y no quiso publicarla, tuve que tomar una medida y castigar aquella ignorante soberbia, que tanto inquietaba a Nabucodonosor, según me decía Eolo en una postdata —se ha de decir que ni uno ni otro supieron leer el escrito—. Había, pues, que sustituir al don Alejandro. Pero, ¿con quién? Con el señor Samper. Y otro domingo, otra inducción.

Y ahora pregunto: ¿Es esto diabólico o no? ¿Soy o no soy el amo? No quiero molestar a nadie con comparaciones; pero, ¿qué milagro se compara con éste? ¿El de los penes y los pees? ¿El de los nanos y los pécos con el del atroz y el malf? Seamos justos. Tanto, a lo menos, como la familia del señor Samper, uno de cuyos miembros se echó a reír cuando le contaron el nombramiento, y preguntó por teléfono a Sánchez Guerra si no era una broma. Que se lo pregunten a Rafaelito.

Siempre me ha gustado hacer las cosas completas. Hay demonio de alta categoría que asegura que es por imitar al OTRO en su obra del mundo. Me permitiré contestar con un americanismo. ¿Qué esperanza! Era difícil, a juzgar por mis listas de insignificancias políticas, buscar colaboradores a tono con don Samper; pero como corría prisa, telegrafié por el hilo infernal a Teruel y a la Mancha, regiones que tienen el 70 por 100 de analfabetismo, y de allí me enviaron los nombres de Iranzo y de don Cirilo. Un médico fracasado en Teruel no es cosa rara; pero fracasado además en dos ministerios, ya es algo de abrigo, como se dice aquí, y en el infierno, por los académicos. Un abogado fracasado en Ciudad Real, don de los hay que escriben espiga con hache, tampoco es cosa del otro mundo; pero fracasado como monárquico, ya hay que mirarle con lentes.

Pero he de apuntarme un fracaso; y es que si hubiera dejado de sugerirle estos nombres, don Samper los habría encontrado todavía peores, como Estadella y los otros, que no recuerdo ahora, y que forman el elenco claveteado en el banco azul. He de excep-

tuar a dos o tres. El pobre Guerra del Río necesita el cargo, y hay que tener un poco de piedad. A Marraco ya le di una bromita de mal genero, puesta en boca de Miguel Maura en la conferencia de San Sebastián. Maura es un excelente amigo mío, y no sé por qué dice que se me parece a mí en el físico. Yo a quien me parece es a Pedro Rico, y a veces también uso capa como él, y grito, porque el infierno se parece algo al Ayuntamiento, con perdón.

El tercero, de quien no quería o sí quería hablar, es el señor S. Alonso. Me parece un hombre muy cómico; pero no insisto en juicio alguno sobre él, porque si se entera me va a expulsar de España por indeseable. ¿Qué opino sobre él? Con ser el diablo, no tengo ese valor. Que se lo pregunten a Ariz-Má.

No me gusta exaltar mis triunfos, como el doctor Marañón, bisexual en política; pero estoy muy satisfecho tanto de los que no me temen en España, que son muy cándidos, como de los que me temen, que son excesivamente listos. Pero yo desarrollé un plan colosal y diabólico, un plan que el día en que se realice... Por

De la huelga de campesinos Lo que se hizo con varios camaradas de Maqueda

A nosotros llegan noticias de algunos camaradas presos en la cárcel provincial de Toledo que arriban, como tantas otras que hemos consignado, el rigor con que son tratados los campesinos.

Con motivo de la pasada huelga general de campesinos, el juez de Instrucción de Maqueda, don Bienvenido Rodríguez, requirió a varios camaradas del citado pueblo, entre ellos al presidente de la Agrupación Socialista, compañero Gonzalo Díaz, para prestar declaración acerca de aquel movimiento huelguístico. Al decir estos camaradas que la huelga respondía a órdenes de la Comisión ejecutiva de la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra, se llegó a coaccionarlos para que declararan que había sido uno del pueblo quien la había decretado. No lo consiguieron y se ordenó retirar a estos compañeros.

Durante los dos primeros días de huelga no hubo fuerza pública en el pueblo, hasta que el día 7, de madrugada, acudieron cinco números de la Guardia civil que no hicieron otra cosa que patricular por el pueblo, pues nadie dió lugar a su intervención. Así siguió la situación hasta el día 11, en que los mismos camaradas fueron llamados por el juez de Escalona, quien les leyó una resolución de su colega de Maqueda, don Rodríguez, por burlas y ofensa a la autoridad; y en la que agregaba que no había podido apresarlos por estar el pueblo amotinado.

Nuestros camaradas presentaron testimonio en contrario de dos vecinos del pueblo, del alcalde y del alguacil del juez; pero, pese a todas las pruebas por ellos alegadas, el juez de Escalona ordenó su prisión y procesamiento, permaneciendo encerrados en aquel pueblo hasta el día 20, fecha en la cual fueron trasladados a la cárcel provincial de Toledo, donde continúan a estas horas y desde donde, como es de suponer, están imposibilitados de atender a sus pequeñas cosas, y, por tanto, al sustento de los suyos.

También el día 6 de junio, o sea al día siguiente de iniciarse la huelga, fui detenido en Maqueda José Gómez, a quien se coaccionó para obtener de él declaraciones contra los obreros huelguistas, y al no conseguir de la entereza de este camarada ninguna claudicación, se nos dice que llegaron a maltratarlo.

HACIA EL FRENTE ÚNICO JUVENIL

Las Delegaciones nacionales de las Juventudes Socialistas y Comunistas celebraron anoche una interesante reunión

Anoche, en el domicilio de la Federación de Juventudes Socialistas, celebraron una reunión las Delegaciones de la Ejecutiva de las Juventudes Socialistas y del Comité central de la Unión de Juventudes Comunistas, para concertar las posibilidades de un frente único juvenil. En representación de las Juventudes Socialistas acudieron Santiago Carrillo, José Lain y Segundo Serrano Ponceña. Por las Juventudes Comunistas, Jesús Rozado Díaz, Fernando Claudín y Trifón Medrano. Ambas representaciones expusieron ampliamente sus puntos de vista, que fueron discutidos en un franco ambiente de cordialidad. A fin de estudiarlas más amplia y eficazmente, se acordó celebrar una nueva reunión dentro de breves días, en la que recaerán acuerdos definitivos.

En el próximo número de RENOVACION se publicarán íntegramente las actas de estas reuniones, que tanto interés tienen para el proletariado juvenil.

CATALUÑA AUTÓNOMA

El señor Companys se encargará de la cartera de Justicia durante la ausencia del señor Lluhi

BARCELONA, 25.—El presidente de la Generalidad habló nuevamente esta noche de la entrevista celebrada con el ministro de Obras Públicas, diciendo que es probable que vuelva a hablar con el señor Guerra del Río, pues al despedirse de él en la playa de S'Agaró le anunció que pasaría a saludarle por la Generalidad, lo que dijo—me será muy grato. Se refirió después al viaje del señor Lluhi a Suiza, haciendo grandes elogios de la labor realizada por el conserje de Justicia, y añadió que el jefe del Departamento se encargará él mismo, mientras el titular atiende al restablecimiento de su salud.

Elogio, finalmente, la labor de la policía de la Generalidad, cuyo celo hay que estimular—ha dicho—con la expresión pública de mi satisfacción por los éxitos que viene obteniendo desde que actúa. (Febus.)

El consejero interno de Gobernación BARCELONA, 25.—Al recibir esta noche el consejero interno de Gobernación a los periodistas, les dijo que había pasado el día fuera de Barcelona y que a su regreso a la ciudad se había enterado de que había tranquilidad en toda Cataluña. (Febus.)

Extensa declaración de Joaquín Aubir, jefe de la banda de atracadores. BARCELONA, 25.—Ante el jefe de los servicios de la Comisaría general y el comisario jefe de la brigada de Investigación social ha prestado extensa declaración Joaquín Aubir, al que se considera jefe de la banda de atracadores que tomó parte en la tentativa de atraco a la sucursal del Banco Español de Crédito de Matarró. Hizo una extensa relación de los hechos, en los que ha participado como elemento de acción de la organización obrera de la que forma parte. Acerca de los extremos de esta declaración se guarda absoluta reserva, pues puede dar lugar a interesantes investigaciones. De la declaración se desprende que con motivo de haber sido puesto en libertad hace algún tiempo, hallándose preso gubernativamente, perdió la organización obrera la confianza que en él tenía, llegando incluso a ser amenazado.

Recogida de periódicos BARCELONA, 26 (1.30 m.)—La Policía ha recogido «El Siglo Futuro» y «Mundo Obrero». (Febus.)

Una joven intoxicada BARCELONA, 26 (1.30 m.)—En una clínica ha ingresado esta noche María Vila, de veintidós años, procedente de Mollerusa, por haber ingerido cuatro pastillas de sublimado. Su estado fué calificado de grave. (Febus.)

eso nadie se asombró de que yo la voreza la corrupción. Yo hice decir al gran LOCO alemán, a don Federico, estas palabras: «Las épocas de corrupción son aquellas en que caen las manzanas de los árboles, es decir, los individuos, los que traen las simientes del porvenir. La corrupción es un apodo injurioso de la «estación de Otoño» de un pueblo.»

Por la traducción, EL DOCTOR X.

COOPERATIVAS DE LA CASA DEL PUEBLO EIBAR.—Teléfono 337. Los mejores artículos a los mejores precios. DESPACHOS Central: Barreñaca, 4. Sucursal: Arraquieta, 3. GRAN SALON CAFE, plaza de la República.—Teléfono 361.



MOVIMIENTO OBRERO

Un acto sindical organizado por los porteros para defender sus bases de trabajo.

Hoy, jueves, a las once de la noche, se celebrará en el Círculo Socialista del Oeste (Solares, 2) un acto de propaganda sindical, organizado por los porteros en defensa de sus bases de trabajo.

Intervendrán en dicho acto los camaradas Antonio Fernández, Enrique Molina, Casimiro Calderón, Fernández de Velasco y Ramón Lamonedá. Presidirá Vicente Atienza.

SE HAN REUNIDO...

Sociólogos de Vidrio y Derivados. Esta Sociedad se ha reunido en junta general ordinaria, aprobándose las cuentas del segundo trimestre y las gestiones de la Directiva referentes a la aprobación de las bases de trabajo y conflicto de paro.

Se nombra delegado de la Sección en el Comité nacional del S. E. V. al compañero José Melguizo. Entre otros asuntos, se acuerda adherirse a la tática seguida por la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista, y especialmente por la Juventud Socialista, levantándose acto seguido la sesión.

CONVOCATORIAS

Jardineros.—Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria pasado mañana, sábado, a las ocho de la noche, en el salón terraza de la Casa del Pueblo.

El de Peluqueros-Barberos.—Este Grupo celebrará junta general ordinaria el día 30, a las diez de la noche.

CARNET DEL MILITANTE

Juventud Socialista de Chamartín de la Rosa.

En la junta general celebrada últimamente por esta Juventud se trataron diversos asuntos de régimen interior. En el turno de proposiciones se acordó por unanimidad en medio de gran entusiasmo identificarse con la línea de conducta revolucionaria marcada en RENOVIACION contra las desviaciones democráticas y parlamentarias dentro de nuestro movimiento.

La asamblea se pronunció unánimemente por las consignas lanzadas en el seminario juvenil, como igualmente por la necesidad de unificar al proletariado de todas las tendencias en el seno de la Alianza obrera.

Finalmente, se designó una Comisión compuesta de varios compañeros para que visitara a los camaradas presos y les trasladara los saludos revolucionarios de cuantos militan en esta Juventud.

Círculo Socialista de las barriadas del Puente de Toledo

Con el fin de ampliar las enseñanzas de las hijas de los trabajadores de la barriada, este Círculo va a instalar una clase de corte y confección en su domicilio social, Antonio López, 10.

Para informes o inscripciones, se pueden pasar por Secretaría todos los días, de nueve a diez de la noche.

Veada pro presos en Chamartín de la Rosa.

El sábado, a las diez de la noche, se celebrará en el teatro de la Casa del Pueblo de Chamartín de la Rosa una veada teatral pro presos, en la que el Cuadro Artístico Socialista de aquella localidad pondrá en escena el drama de Guimerá «Tierra baja» y el juguete cómico «El primer rorro».

Las invitaciones pueden recogerse en la Conserjería de la Casa del Pueblo de aquella localidad (Garibaldi, número 22).

Círculo Socialista de Buena Vista.

Este Círculo celebrará junta general ordinaria el próximo sábado, 28 del actual, a las diez de la noche, en su domicilio social, Eugenio Salazar, número 2, con arreglo al siguiente orden del día: 1.º Lectura y aprobación del acta de la anterior; 2.º Discusión y aprobación de las cuentas del segundo trimestre del año en curso; 3.º Movimiento de afiliados; 4.º Discusión y aprobación de la gestión del Comité; 5.º Preguntas y proposiciones de los afiliados.

Se pone en conocimiento de los afiliados que, habiendo terminado la reorganización de la Biblioteca, desde esta fecha pueden utilizar el servicio de lectura en el Círculo y a domicilio.

Las Exposiciones de fotografías y estadísticas de la Unión Soviética y la de bordados ejecutados durante el curso 1933-34 por las alumnas de la casa de Labores han sido acogidas con gran entusiasmo, siendo muy elogiadas por las numerosas personas que las visitan diariamente.

Si va esta nota de invitación a los Círculos de barriada y a todas las organizaciones obreras para visitar estas interesantes Exposiciones, que estarán abiertas todos los días, de cinco de la tarde a nueve de la noche, hasta el 30 del actual inclusive.

Círculo Socialista de Hospital-Inclusa (Barrio Delicias)

Hoy, jueves, a las diez de la noche, será en nuestro domicilio social, Em-



HERNAN CORTES, 7 - FUENCARRAL, 10 - EN TODAS LAS COOPERATIVAS SOCIALISTAS

de construcciones escolares en San Sebastián, y solicitar del ministro de Trabajo la excepción de esta ciudad en la ley de coordinación de servicios sanitarios, por tenerlos bien atendidos.

El alcalde explicó los acuerdos adoptados por el Banco de Crédito Local respecto de la situación económica del Ayuntamiento de Sevilla, en cuya reunión se acordó, a su propuesta, que si la fórmula ya conocida no se acepta y resuelve para fines de septiembre, en que se celebrará la nueva reunión del Banco, se proceda entonces al embargo de los bienes del Ayuntamiento sevillano por parte del referido Banco. (Febus.)

LOS GRUPOS SINDICALES SOCIALISTAS

El de Productos Químicos.—Celebrará junta general ordinaria el día 28, en Augusto Figueroa, 29. Se ruega una puntual asistencia.

El de Metalúrgicos.—Celebrará junta general ordinaria hoy, jueves, a las nueve de la noche, en Secretaría.

El de Repartidores de Suetsales.—Se convoca a una reunión a todos los afiliados para hoy, a las seis de la tarde, en la Secretaría número 19 de la Casa del Pueblo, para conocer un asunto de interés.

El de Impresores.—Se pone en conocimiento de todos los compañeros afiliados a este Grupo que se encuentran en situación de parados, que en la última asamblea se acordó costearles el importe de la excursión que, organizada por el Grupo, se realizará el próximo día 5 de agosto. Los que deseen asistir pueden pasar por Secretaría (Malasaña, 33) pasado mañana, sábado, de siete de la tarde a nueve de la noche.

PARA HOY EN LA CASA DEL PUEBLO

En el salón grande, a las ocho de la noche, Aseradores.

En el salón terraza, a las siete de la tarde, Pintores; a las diez y media de la noche, Dependientes de Confeiterías.

Para la viuda de Canales

Velada organizada por el Grupo Sindical de Tramoyistas

El Grupo Sindical de Tramoyistas, en cooperación con la Asociación de Actores de España, ha organizado en beneficio de la viuda e hijos del compañero Canales una velada artística, que se celebrará el día 28 del corriente, a las diez de la noche, con el siguiente programa:

1.º El compañero Pascual Tomás pronunciará unas palabras alusivas al acto.

2.º La comedia en tres actos, de Paso y Sáez, titulada «La familia es un estorbo», interpretada por elementos pertenecientes a la Asociación de Actores de España.

3.º La rondalla Peña los Tilos interpretará varias piezas de su repertorio.

Dado el escaso número de invitaciones que quedan, se advierte que éstas están a disposición del que las solicita solamente en la Secretaría número 41 de la Casa del Pueblo, de seis de la tarde a ocho de la noche.

Las precauciones policíacas de noche en Madrid

A primera hora de la noche de ayer se observaba en el centro de Madrid, especialmente en la plaza del Callao y en la Gran Vía, gran lujo de precauciones policíacas. Se habían establecido retenes de guardias de asalto y varias camionetas de éstos recorrían las calles en servicio de vigilancia.

A las doce de la noche las fuerzas se retiraron, quedando únicamente de servicio las fuerzas que lo prestan de ordinario.

En la Dirección general de Seguridad, adonde los periodistas acudieron para conocer los motivos de estas precauciones extraordinarias, guardaron reservas sobre las causas que habían motivado el montar dichas precauciones. Sin embargo, los informadores pudieron averiguar que en dicho centro policíaco se había recibido una confidencia según la cual anoche algunos elementos extremistas se proponían promover algaradas.

En Bilbao

El pleito de las vendedoras de frutas

BILBAO, 25.—El alcalde interino, hablando con los periodistas del pleito de las vendedoras de frutas y hortalizas del mercado de la Ribera, dijo que para ver la forma de hallar una solución a este asunto se estaban realizando determinadas gestiones, que esperaba diesen resultado satisfactorio.

Estas vendedoras se obstinan en abrir los puestos los domingos.—(Febus.)

Un joven parece ahogado.

BILBAO, 25.—A las cuatro de la tarde, cuando se bañaba en la ría, cerca del puente de San Antón, pereció ahogado Gregorio Echeandía, de dieciséis años.—(Febus.)

Botadura de un buque motor.

BILBAO, 25.—El próximo viernes, a las tres y media de la tarde, en la factoría de la Constructora Naval, en Sestao, se efectuará la botadura de un buque motor para la Compañía Transmediterránea.—(Febus.)

En San Sebastián

El Ayuntamiento pide a la Gestora de la Diputación que inicie las obras de construcción del hospital

SAN SEBASTIAN, 25.—Celebró sesión el Ayuntamiento, que acordó rechazar las dos fórmulas propuestas por la Gestora para la construcción del nuevo hospital, y requerir a dicha Gestora para que cumpla los compromisos de iniciar las primeras obras, correspondientes al presupuesto inicial de ocho millones, en el que participan ambas Corporaciones en forma ya convenida; y que se nombre una Comisión mixta del Ayuntamiento y Diputación para hallar la fórmula que resuelva la proporción en que han de contribuir ambas entidades para los otros cuatro millones y medio en que se ha aumentado el presupuesto.

Se acordó pedir al jefe del Gobierno resuelva por decreto el proyecto

RADIO

Programas para hoy.

UNION RADIO.—A las 8: Diario hablado «La Palabra».—9: Informaciones especiales de Unión Radio.—9:30: Fin de la emisión.

13: Campanadas de Gobernación. Música variada.—13:30: Sexteto de Unión Radio.—14: Cartelera. Cambios de moneda extranjera. Música variada.—14:30: Sexteto.—15: Música variada.—15:15: Sexteto.—15:45: «La Palabra».—16: Fin de la emisión.

17: Campanadas de Gobernación. Música ligera.—18: Efecciones del día. Recital de guitarra.—18:30: Cotizaciones de Bolsa. Concierto coral. Concierto de orquesta.—19:30: «La Palabra». Jueves infantiles de Unión Radio (sesión dedicada a los pequeños radioyentes).—20:50: Nota deportiva. Noticiario taurino.

21: Campanadas de Gobernación. Sexteto de Unión Radio.—21:30: Encuesta literaria, de Carlos Prud'homme. «Recuerdos de nuestra vida de autores teatrales», por Jacinto Capella y José de Lucio.—22: «La Palabra». Transmisión del concierto que ejecutará en el paseo de Rosales la Banda municipal de Madrid, dirigida por el maestro don Ricardo Villa.—23:45: Noticias de última hora.—24: Campanadas de Gobernación. Cierre de la estación.

Institución Pablo Iglesias

Se ha reunido el Patronato de la Institución Pablo Iglesias, bajo la presidencia de Nicolás González, y con asistencia de D. Fernández, J. Recuerdo, P. Tomás, F. Azorin, G. Pradell, P. González, N. Hernández y M. Mateos, como letrado de la Institución, excusándose de la asistencia los compañeros M. Lois y E. Hernández.

Después de leída y aprobada el acta, Azorin informa de la marcha de las obras y de la cuestión administrativa de la Institución; el compañero P. Tomás pide unas aclaraciones sobre el pago de servicios que haga la Institución a los habitantes de la finca, y el compañero Azorin le da las explicaciones debidas, dándose P. Tomás por enterado.

También informa del proyecto a realizar en esta primera parte de construcción, y que será de cuatro pisos, con el objeto de instalar lo más rápidamente posible la rotativa. El Patronato acepta este proyecto, y se acuerda al mismo tiempo que se hagan unas circulares para las organizaciones comunistas de la zona, invitando a los socialistas de contribuir con el mayor esfuerzo que les sea posible para la total terminación del edificio que tantos beneficios ha de reportar en su día para la total emancipación de los trabajadores.

J. Recuerdo propone se convoque a una junta general de todas las organizaciones y particulares que contribuyeron para la fundación de este edificio, y así se acuerda.

El compañero Mateos informa del pleito establecido con la propietaria de la casa medianera, manifestando que mañana, día 27, es el día señalado para el juicio.

Se acuerda darle todas las pruebas precisas para la defensa de la Institución.

Se autoriza a los compañeros arquitectos que pidan unos presupuestos a varias casas para la piedra sillera de la fachada.

Después, el compañero tesorero da cuenta del estado de las cuentas, y que es como sigue:

Table with financial data: Capital en 30 de junio... 149.989,45; Ingresos hasta el 23 de julio... 212; Total... 150.201,45; Gastos hasta el 23 de julio... 11.112,90; Capital hasta hoy... 139.088,55.

LOS CONFLICTOS SOCIALES

Las huelgas en Granada

GRANADA, 25.—A última hora de la noche se resolvió la huelga de vendedores minoristas de los mercados, que estaba planteada desde hace

quince días y que dió lugar a algunos incidentes.

Anoche marchó a Madrid el delegado de Trabajo para entrevistarse con el señor Estadella, con objeto de intentar la solución de la huelga de confiteros, declarada hace un mes. (Febus.)

La huelga de los albañiles de Valladolid

VALLADOLID, 25.—Se reunieron con el delegado de Trabajo los patronos y obreros albañiles para conocer el resultado de la entrevista que tuvo el delegado con el ministro de Trabajo. Mañana celebrarán una asamblea los obreros para ver si se llega a una solución.—(Febus.)

Un incendio en Bercial

Las llamas destruyen tres casas y trescientas fanegas de trigo

SEGOVIA, 25.—Del pueblo de Bercial se comunicó al Gobierno civil que se había declarado un incendio que amenazaba destruir una manzana de casas.

El gobernador, acompañado del arquitecto municipal, salió para dicha localidad con el servicio de bomberos y varias parejas de seguridad. Cuando llegaron, las llamas habían hecho presa en tres casas y los esfuerzos del vecindario se limitaron a localizar el incendio.

Los bomberos actuaron con eficacia y lograron extinguirlo. Las pérdidas ascienden a 40.000 pesetas. Ardió, además del edificio y los muebles que había en el mismo, trescientas fanegas de trigo y otros cereales. El incendio parece casual.—(Febus.)

Los republicanos

Se nos envían las notas siguientes:

Izquierda republicana. Se pone en conocimiento de todos los correligionarios afiliados que hoy, jueves, día 26, se celebrará Asamblea local extraordinaria en el domicilio social, Mayor, 6, a las once de la noche, con el siguiente orden del día:

Lectura y aprobación del acta de la Asamblea anterior, Reglamento del Consejo provincial, elección de nuestros representantes para la Asamblea provincial, elección de presidente de las secciones electoral, propaganda, cultura política y acción social.

Nota.—Se advierte a los señores afiliados que para cumplimiento de los puntos tercero y cuarto la Asamblea continuará al día siguiente, 27, de cinco a diez de la noche, para efectuar la votación de dichos cargos.

Los acionistas pequeños de «Fulmen»

Se ruega a cuantos afiliados de la Agrupación Madrileña de Izquierda Republicana posean acciones o débitos de acción de la Empresa Editorial «Fulmen», acudan a una reunión que se celebrará en nuestro domicilio social el próximo lunes, día 30, a las ocho de la noche. Caso de no poder acudir, se les solicita su adhesión a dicho acto, para transmitirles los acuerdos que en dicha reunión se tomen.

Pro constitución del Círculo Socialista de las barriadas de Mataderos

Se ha constituido una Comisión encargada de realizar los trabajos preliminares para crear en las barriadas de los Mataderos (Carabanchel Bajo) un Círculo Socialista. Todos los compañeros y simpatizantes que deseen formar parte del citado Círculo pueden hacerlo pasando por el domicilio del compañero Bautista Pardiño, sito en la calle de Cervantes, número 36, zapatería.

Una mala información

La Asamblea arroquera de Sueca

«El director de la Agencia «Febus» nos pide la publicación de esta carta: «Mi querido amigo y compañero: En el número de hoy de ese estimado diario he publicado un suelto rectificando una información que facilitamos a ustedes, procedente de Valencia, el día 17 del actual y que ustedes insertaron en el día 18. Yo le agradecería hiciera constar también en las columnas de EL SOCIALISTA que la Agencia «Febus» no acostumbra a facilitar informaciones

ÚLTIMA HORA

Han sido ejecutados 28 terroristas nazis

VIENNA, 26 (1 m.).—Se sabe por informes procedentes de acompañados del vicecanciller austríaco, príncipe de Starhemberg, que 28 terroristas nazis han sido ejecutados en Austria.

El vicecanciller ha ordenado por teléfono la movilización de todos los miembros de la Heimwehr, que cuenta con 250.000 hombres.—(United Press.)

Detención del embajador austriaco Rintelen.

VIENNA, 26 (1 m.).—La policía anuncia que Rintelen, ministro de Austria en Roma, ha sido detenido. También han sido detenidos 144 nazis, acusados de haber participado en el intento de golpe de Estado, sin que se les permita marchar a Alemania. Se creen que están complicados en la muerte de Dollfus.—(United Press.)

La entrega en Caja de los mozos del reemplazo actual

La Alcaldía de Madrid ha publicado un bando por el que se da cuenta de que el día 1 de agosto, a las nueve de la mañana, se verificará por las Tenencias de Alcaldía la entrega en Caja de los mozos del actual reemplazo y de los anteriores declarados soldados el presente año. Los distritos del Centro, Hospicio, Hospital y Palacio corresponden a la Caja de Recluta número 1, y los de Chamberí, Buenavista, Congreso, Inclusa, Latina y Universidad, a la Caja número 2. Ambas Cajas están en la calle del Rosario, 2.

La presencia de los mozos o sus representantes es voluntaria; de modo que no tienen responsabilidad alguna quienes no asistan al acto.

CARTELES

Funciones para hoy

DAPITOL.—Sesión continua. Revista Paramount y La canción del sol, por Lauri Volpi.

CINEMA CHAMBERI.—(Siempre programa doble.) 6,30 y 10,30. Hubo que casarlos (George Sidney) y Charles Murray) y La voluntad del muerto (en español).

PLAYA DE MADRID.—Restaurante económico. Embarcaciones, trinquetes, patines. Autobuses cada diez minutos. Avenida Dato, 22.

Excursión de la Cultural Deportiva Cráfica

Esta Sociedad organiza una excursión a Cercedilla para el domingo 12 de agosto próximo, con arreglo al siguiente itinerario:

Salida de Madrid a las siete de la mañana, y por la pintoresca subida de Galapagar, a El Escorial; llegada, a las nueve. Descanso y breve visita al Monasterio. Salida de El Escorial, a las once, y por Guadarrama y Los Molinos a Cercedilla; llegada, a las doce. El coche se detendrá en las Dehesas. Visita al campo de la Sociedad.

Salida de Cercedilla, a las siete y media, y regreso por Navacerrada y Villalba. Llegada a Madrid, a las nueve y media de la noche.

El precio de esta excursión es de siete pesetas para los socios y ocho pesetas para los no socios.

Las inscripciones se reciben en la Secretaría de la Sociedad, Piamonte, número 3, principal izquierda, los martes y viernes, de siete y media de la tarde a ocho y media de la noche.

DESCUENTOS ESPECIALES

Con el fin de contribuir a la divulgación de los libros y de facilitar los medios para su adquisición a los suscriptores y lectores de EL SOCIALISTA, les haremos los siguientes descuentos:

Table with columns for book titles and prices. Includes titles like 'Manifiesto comunista comentado', 'Revolución y contrarrevolución', 'Miseria de la flosofía', etc.

Por quedar pocos ejemplares de este volumen, su precio queda reducido a 2 pesetas. Rogamos que los pedidos de este libro se hagan a la mayor brevedad, pues no respondemos de servir todos los que nos hagan. Los envíos los haremos por orden riguroso de recepción.

Los gastos de franqueo son por cuenta del comprador, quien abonará 40 céntimos por certificado; a reembolso, 60 céntimos. La correspondencia y giros deberán ser dirigidos a Félix Galán, Carranza, 20.

Advertisement for Sdad. A. Cooperativa ALFA, featuring an image of a sewing machine and text describing their products and services. Includes contact information for Eibar and Madrid.



## GOLPE DE ESTADO NAZI EN AUSTRIA

# El enano sangriento Dollfuss ha sido muerto por sus rivales Los hitlerianos, disfrazados de heimwehren, se apoderan de la Cancillería y de la estación emisora de Viena

NOTA INTERNACIONAL

### HA MUERTO UN VERDUGO

El concepto de justicia immanente que late en el refrán popular "el que a hierro mata, a hierro muere" no tiene siempre confirmación en los hechos. Son legión los criminales históricos—guerreros o estadistas—que han muerto tranquilamente en su cama. Alguna vez, sin embargo, el odio popular se encarga de corregir la amnesia del destino. Esto acaba de ocurrir en Viena, donde el enano vaticanista—correligionario y modelo de Gil Robles—, que en las inolvidables jornadas de febrero se convirtió deliberadamente, con fría crueldad jesuítica, en el verdugo del proletariado austriaco, ha encontrado la muerte a manos de sus rivales hitlerianos.

Desde aquellos días, Dollfuss y sus cómplices se sostenían sólo a fuerza de medidas represivas. El fascismo católico y romano, apoyado por las milicias de Fey y Starhemberg, no representaba sino a una ínfima minoría de la población de Austria. Y, sin embargo, imponía la dictadura de su desdoblamiento por la fuerza únicamente del aparato coercitivo del Estado, caído en sus garras, y por el chantaje que ejercía sobre las Cancillerías occidentales—Francia, Inglaterra e Italia—agitando ante estas potencias el espanto de la anexión a Alemania.

Pero el pueblo austriaco venía demostrando una repulsa cada vez mayor por el régimen vaticanista que Gil Robles y sus aliados, altos y bajos, sueñan con imponernos en España. Bien sabido es que una nítida aproximación de la población total de Austria es profunda y sinceramente marxista, mientras que una tercera parte, por razones que no son del caso exponer aquí, cree en las prediccias de la demagogia nazi. El resto se divide en agrarios, pangermanistas de tipo más pacífico, y queda una exigua minoría incorporada a la alianza de cristianos-sociales y fascistas italianizantes, que Dollfuss titulaba pomposamente "Frente patriótico". Vencido momentáneamente el proletariado socialista, su odio por el señorismo fascista que tan bien simbolizaba Starhemberg y Fey, así como por las bandas de rufianes y asesinos profesionales que éstos organizaron en milicias con el nombre de Heimwehr, hizo que las masas viesen sin el menor disgusto la campaña terrorista de los nazis, alentada desde Alemania, sobre todo desde Baviera, por los hitlerianos.

Esa campaña ha culminado ayer en un intento de golpe de Estado, que si bien no ha conseguido todos sus objetivos, ha derribado moral y materialmente al Gobierno sin autoridad, con fuerza prestada, del "canciller de bolsillo", y ha costado la vida a este protegido de Mussolini. La gravedad del hecho estriba precisamente en esa protección del fascismo italiano. En Roma ha causado verdadero estupor. Dollfuss iba a celebrar estos días una nueva entrevista con Mussolini, y el vicecanciller, Starhemberg, se encontraba en Italia conferenciando con el "duce". Para la política fascista es un nuevo golpe de amplias consecuencias. Roma sabe que su influencia no se ejerce en Austria más que sobre los gobernantes actuales, y que todo el pueblo la rechaza. Pero no consentirá el "Anschluss", ni siquiera una aproximación demasiado íntima al Reich. Para dar máxima fuerza a su presión sobre Hitler, procurará arrastrar el apoyo de Francia e Inglaterra. En esta repercusión internacional se halla la verdadera gravedad de los acontecimientos desarrollados ayer en Viena.

Un grupo se apodera de la estación de radio y lanza la noticia de que ha salido el Gobierno vaticanista.

VIENA, 25.—Ocho nazis disfrazados de milicianos de la Heimwehr penetraron en la estación de radiodifusión de Revag, mataron a tiros al director Hott y, luego de manijar al locutor y a los empleados, cortaron el cable que pone en comunicación el estudio con el puesto difusor de Bisamberg. Luego dejaron un pequeño destacamento para guardar la entrada y dieron por el micrófono la noticia de que Dollfuss y sus ministros habían dimitido.

Cuando llegó la policía, los nazis dispararon, hiriendo gravemente a un policía que más tarde falleció, y luego se retiraron al interior del edificio. Pasados unos minutos llegaron refuerzos de policía, armados de granadas de mano y bayonetas, y sitiaron a los nazis que ocupaban el edificio, y que se defendieron con pistolas.—(United Press.)

La noticia radiada por los nazis. VIENA, 25.—La estación de radio local ha anunciado que el Gobierno presidido por el canciller Dollfuss había dimitido.

La noticia radiada agregaba que la dimisión tenía por causa el no haber podido llegar a un acuerdo sobre los poderes que se tenían que otorgar al doctor Fey como ministro de Seguridad.

Decía la radio que el presidente Miklas había encargado al embajador de Austria en Roma, el cristiano-social Rintelen, para que formara un nuevo Gobierno.—(United Press.)

En Berlín dicen que Hitler convino con Mussolini la dimisión de Dollfuss.

BERLIN, 25.—Cuando se supo la noticia de la dimisión del canciller Dollfuss y del nombramiento de Rintelen para presidir el nuevo Gobierno, se dijo en los círculos nazis alemanes que esa dimisión había sido acordada en la reunión de Venecia celebrada entre Hitler y Mussolini.—(United Press.)

Se declara el estado de guerra. VIENA, 25. (Urgente).—Se ha declarado el estado de guerra en la capital como consecuencia del golpe de Estado nazi.—(United Press.)

Ataque a la Cancillería.—Movilización de fuerzas.—Comunicaciones telefónicas cortadas. VIENA, 25.—La policía de la capital ha sido provista de rifles y yelmos de acero. Las oficinas de la Cancillería están rodeadas por tropas de policía, del Ejército y de la Heimwehr.

Los nazis intentaron asaltar la Cancillería, siendo rechazados por tropas de policía y militares. No se ha podido confirmar el número de muertos.

La Heimwehr anuncia que los nazis ocupan todavía la estación de Radio.

Todavía no puede determinarse cuál es la extensión e importancia de la huelga, pero desde el edificio de

canciller Dollfuss y de su sustitución en la Cancillería por el doctor Rintelen es totalmente inexacta.

Lo ocurrido fue que un grupo de terroristas logró, por un momento, hacerse dueño de la estación radiotelegráfica de Ravag, y por ella emitió noticias completamente falsas, redactadas a su antojo.

En toda Austria la tranquilidad y el orden son absolutos, sin que este pequeño incidente aislado haya tenido ninguna repercusión en el país.—(Fabra.)

Perce que los nazis han asaltado la Cancillería, hecho prisioneros a los ministros y huido gravemente al

cancelier Dollfuss. VIENA, 25.—Se desmiente oficialmente la noticia de la dimisión del Gobierno. A las cuatro de la tarde, los terroristas nazis que se habían apoderado de la estación de radio de Ravag, han sido hecho prisioneros.

Entre los muertos figuran un policía y el director de la Ravag. A las cuatro y media de la tarde han penetrado los nazis en el edificio de la Cancillería, bajo la protección de automóviles blindados.

Corre el rumor de que el cancelier Dollfuss y varios ministros han sido hechos prisioneros por los nazis en la Cancillería federal.

Según se dice, los nazis penetraron en la Cancillería federal vestidos con uniformes de policía, y parece que han herido gravemente al cancelier Dollfuss.

Se dice igualmente que a consecuencia de los acontecimientos de la jornada parece que el cancelier Dollfuss se ha declarado dispuesto a dimitir. Todo esto no son más que rumores que es imposible comprobar.—(Fabra.)

VIENA, 25.—Un grupo de nazis penetró secretamente a las once de la mañana en la Cancillería, y rápidamente capturaron a todos los miembros del Gabinete, que en ese momento estaban celebrando una reunión.

Los miembros del Gobierno todavía son prisioneros de los nazis, y según informes que no han sido confirmados, el cancelier Dollfuss y el mayor Fey han resultado heridos por no haberse entregado rápidamente a los nazis. Los nazis los tienen como rehenes.

Después de bajar los cierres y cerrar con barridos a las puertas, los nazis informaron al Gobierno de que la policía disparaba contra los edificios, los nazis no se harían responsables de las vidas de los miembros del Gobierno.—(United Press.)

LA LEGACION AUSTRIACA EN PRAGA DICE QUE DOLLFUSS HA MUERTO

PRAGA, 25.—La Legación austriaca en esta capital confirma la muerte del cancelier Dollfuss.—(Fabra.)

Las comunicaciones con Viena están cortadas. PARIS, 25.—La Agencia Havas manifiesta que no puede confirmar ni desmentir la noticia de la muerte en Viena del cancelier Dollfuss, por estar interrumpidas las comunicaciones de todo orden entre París y Austria.—(Fabra.)

Fascista vaticanista muerto por traidor. VIENA, 25.—En Waidmannsdorf, cerca de Klagenfurt (Carintia), un heimwehr que había pertenecido a un partido de la oposición recibió aviso de presentarse inmediatamente en su compañía. Al salir de su casa fue agredido a tiros y resultó muerto. Los agresores huyeron.—(Fabra.)

El alcalde de Viena, Seitze, hace a los periodistas un relato de los sucesos. VIENA, 25.—La primera descripción oficial de los sucesos de hoy en Austria ha sido hecha por el alcalde de Viena, Karl Seitze, a la prensa, en el Ayuntamiento. Seitze anunció que en las primeras horas de la tarde dos destacamentos de unos cien hombres, aproximadamente, disfrazados con los uniformes de la policía y del ejército, atacaron la estación de radio y la Cancillería. Un gran destacamento, que llegó en cinco camiones, asaltó la Cancillería, adonde no se les negó el paso por vestir el uniforme del ejército federal. En aquel momento estaba en la Cancillería, además de los funcionarios permanentes del Gobierno, el cancelier Dollfuss, el secretario de Seguridad pública, Estos y otros tres miembros del Gobierno están ahora encerrados. Un destacamento más reducido se incautó de la estación de radio y lanzó la falsa noticia de que el cancelier Dollfuss había dimitido y que el embajador en Roma, Rintelen, había sido nombrado cancelier.

Cuando los demás miembros del Gobierno se enteraron de lo sucedido, se reunieron en el ministerio de la Guerra, donde celebraron una reunión. La primera tarea a que se entregaron fue la de asegurarse la posibilidad de establecer un contacto con sus colegas cautivos en la Cancillería. Además, tenían que ocuparse de esclarecer la situación y movilizar las tropas necesarias.

El alcalde, Seitze, insistió en que la situación era tranquila en todo el resto del país. Por primera vez hizo mención de que los nacionalsocialistas habían intentado apoderarse de los locales de los Gobiernos de distrito en Estiria, pero que las milicias fascistas de Dollfuss habían rechazado el ataque.

El alcalde de Viena ha revelado también que un oficial de la policía fue muerto misteriosamente cuando estaba en la Dirección de Policía de Innsbruck.

Los nacionalsocialistas han evacuado la Cancillería.—(United Press.) El Quai d'Orsay afirma que la situación internacional es muy grave

PARIS, 25.—Los acontecimientos de hoy en Austria han causado sorpresa e indignación en esta capital, y la Prensa francesa acusa a Alemania de ser la responsable de las actividades terroristas en Austria. Todavía no se sabe si el Gobierno francés intervendrá en Ginebra o en Berlín, pero se cree que el Quai d'Orsay espera la actitud que adopte el Gobierno italiano. En los medios políticos se considera probable una intervención común por Italia, Francia e Inglaterra, como países que garantizan la independencia de Austria. El Quai d'Orsay ha manifestado esta noche que la situación es muy grave, y que Francia sigue muy de cerca los acontecimientos en contacto con otras naciones amigas.—(United Press.)

Alemania cierra la frontera BERLIN, 25.—El ministro de Propaganda anuncia oficialmente que se ha cerrado la frontera germano-austriaca.—(United Press.)

Los últimos instantes de Dollfuss. PRAGA, 25.—Según noticias que se reciben de Viena, el cancelier Dollfuss fue herido de un tiro por los rebeldes que penetraron en la Cancillería.

Inmediatamente fue trasladado al llamado salón amarillo, donde se trató de prestarle los auxilios que reclamaba su estado, pero como era visto que se agravaba, se avisó a un sacerdote.

Mientras llegaba el sacerdote, el cancelier pudo cambiar algunas palabras con el señor Fey, que también había sido hecho prisionero.

Pocos momentos después de la llegada del sacerdote se anunciaba oficialmente la muerte del señor Dollfuss.—(Fabra.)

El ministro de Alemania actuó como mediador entre Fey y los nazis. LONDRES, 25.—La Agencia Reu-

ter recibe noticias de su corresponsal en Viena diciendo que dicho corresponsal ha logrado acercarse a unos 80 metros aproximadamente del edificio de la Cancillería, que está completamente rodeado de tropas.

El corresponsal agrega que parece que se están haciendo negociaciones entre los jefes de las tropas que rodean la Cancillería y algunas personas que aparecen frecuentemente en el balcón de la Cancillería.

El señor Fey y su ayudante, comandante Wral, aparecen frecuentemente en el balcón.

El ministro de Alemania en Viena, que parece actuar como mediador, fue descubierto por la muchedumbre, congregada en los alrededores del edificio de la Cancillería, cuando salía de ésta, siendo recibido con gritos hostiles.—(Fabra.)

Fey y Karusky, cogidos en rehenes, son puestos en libertad.

PRAGA, 25.—La Legación de Austria en esta capital comunica oficialmente que el señor Fey y el señor Karusky, que habían sido hecho prisioneros por los nazis que penetraron en la Cancillería cuando estaban reunidos con el señor Dollfuss, han sido puestos en libertad.

También anuncia que los nazis que se encontraban en el Palacio de la Cancillería han abandonado ésta.—(Fabra.)

Estupor en Roma.—Starhemberg regresa en avión a Viena. VENECIA, 25.—El vicecanciller austriaco, príncipe de Starhemberg, ha salido para Viena en avión.

La noticia de los acontecimientos que se han desarrollado en Austria han causado estupor en Italia.

Se cree saber que Italia no tolerará la anexión de Austria a Alemania. Por el momento, no se puede hacer ninguna indicación sobre el curso de los acontecimientos, pues el señor Mussolini está ausente de Roma, por haber marchado a Riccione, donde iba a celebrar una entrevista con el señor Dollfuss.—(Fabra.)

Las luchas sociales en Norteamérica. EN EL CANADÁ estalla una huelga importante en la industria del volter.

MONTREAL, 25.—Más de cuatro mil quinientos obreros afiliados al Sindicato del vestido (Anglo Amalgamated Clothing Members Union) han abandonado el trabajo, con lo que ha dado comienzo la huelga más importante de las registradas en Montreal desde hace diez años.

A consecuencia de la huelga, han parado 125 fábricas.—(United Press.)

En consecuencia de la huelga de Chicago, corren peligro 60.000 cabezas de ganado. CHICAGO, 25.—A consecuencia de la huelga de los mataderos, no se sacrificó ganado. En los depósitos hay unas sesenta mil cabezas, que están expuestas a perecer de hambre y de sed.—(Fabra.)

Procedimientos democráticos. MINNEAPOLIS, 25.—El gobernador Olson ha publicado un ultimátum para que termine la huelga en un plazo de veinticuatro horas. En caso contrario, proclamará la ley "martial".—(Fabra.)

Universitarios españoles en Grecia. ATENAS, 25.—Han llegado fehacientemente a Grecia los universitarios de Valladolid, en viaje de estudio y bajo la dirección de los profesores señores Mergelina, Galindo y Alarcos. Fueron recibidos con gran cordialidad, y acompañados por el profesor señor Tormo, de la Universidad Central.

La prensa ateniense aprovecha esta oportunidad para dedicar a España un artículo lleno de simpatía y cariño.

La Liga Hispanohelénica ha organizado en honor de los visitantes varias recepciones, excursiones, conferencias y cursos.

Hoy han visitado la Acrópolis, los Museos y los lugares en que se desarrollaron las batallas históricas de Salamina y Maratón.

Hoy salen para la isla de Creta, con objeto de visitar Fodele, presunto punto natal de El Greco, en donde se curará una lápida de granito de Toledo, grabada por Benlliure.—(Fabra.)

Los imperialismos se entienden. El Japón no quiere que se le hable de sus fechorías en China

LONDRES, 25.—Comunican de Tokio a la Agencia Reuter: "El portavoz del ministerio de Negocios extranjeros ha declarado que los Gobiernos de la Gran Bretaña, los Estados Unidos y el Japón han llegado a un acuerdo con el fin de no discutir cuestiones políticas, y especialmente en lo que se refiere al Extremo Oriente, en la próxima Conferencia naval."

El Japón considera esta decisión como muy importante, porque la discusión de cuestiones políticas conduciría indefectiblemente al fracaso de la Conferencia.—(Fabra.)

La situación política en Francia. El Comité del partido radical socialista declara que la tregua entre los partidos está rota, a pesar de la mediación de Doumergue

PARIS, 25.—Doumergue marchará mañana, jueves, por la noche, a Tours. El próximo consejo se celebrará el día 10 de agosto.—(Fabra.)

PARIS, 25.—El Comité ejecutivo del Partido Radical Socialista ha aprobado esta tarde una resolución inesperada en la que se declara que formalmente considera que la tregua entre los partidos ha sido rota, a pesar de la mediación del presidente

### Paraísos fascistas

## Hitler pretende aplicar a los extranjeros residentes en Alemania la esterilización forzosa

PARIS, 25.—Informaciones procedentes de Berlín aseguran que los extranjeros residentes en el territorio del Reich quedarán sometidos en adelante a la ley relativa a la castración y a la esterilización.

Sin embargo, los extranjeros contra los cuales se dicten medidas de esta índole estarán en libertad de sustituirse a las mismas abandonando el territorio alemán.—(Fabra.)

Las Secciones de seguridad quedan convertidas en una guardia pretoriana al servicio del dictador.

BERLIN, 25.—En vista de la conducta observada por las Secciones de seguridad, especialmente con motivo de los sucesos del 30 de junio, el cancelier Hitler las ha convertido en una organización independiente en el seno del partido nacionalsocialista.

En adelante, el jefe de estas Secciones y el jefe de su Estado Mayor dependerán directamente del cancelier Hitler.—(Fabra.)

Tres altos funcionarios de Prusia oriental son destituidos por disparear de Goering.

VARSOVIA, 25.—Comunican de Koenigsberg al periódico "Gazeta Polska" que Koch, presidente de la provincia de Prusia Oriental, ha sido relevado de sus funciones, así como dos de sus colaboradores, Bethke, presi-

### LA NUEVA CRUZADA



El fascismo nazi y el imperialismo japonés emprenden juntos una campaña por la pureza de la raza. (De Krasnaia Zvezda, Moscú.)

### Calor y sequía

## La ola de calor causa numerosas víctimas en los Estados Unidos

KANSAS CITY, 25.—Durante los últimos diez días, la ola de calor que se ha desencadenado en las dos terceras partes del país ha causado 513 muertes. La ola de calor es causa también de que empiece a fallar el aprovisionamiento de agua en el centro y suroeste, particularmente en Oklahoma y Kansas, donde los agricultores trabajan activamente en hacer excavaciones con la esperanza de descubrir arroyos subterráneos.

Los precios de los alimentos han aumentado, particularmente en Omaha, donde se han elevado un 25 por ciento desde mayo.

Las mayores consecuencias de la

### Los imperialismos se entienden

## El Japón no quiere que se le hable de sus fechorías en China

LONDRES, 25.—Comunican de Tokio a la Agencia Reuter: "El portavoz del ministerio de Negocios extranjeros ha declarado que los Gobiernos de la Gran Bretaña, los Estados Unidos y el Japón han llegado a un acuerdo con el fin de no discutir cuestiones políticas, y especialmente en lo que se refiere al Extremo Oriente, en la próxima Conferencia naval."

El Japón considera esta decisión como muy importante, porque la discusión de cuestiones políticas conduciría indefectiblemente al fracaso de la Conferencia.—(Fabra.)

### La situación política en Francia

## El Comité del partido radical socialista declara que la tregua entre los partidos está rota, a pesar de la mediación de Doumergue

PARIS, 25.—Doumergue marchará mañana, jueves, por la noche, a Tours. El próximo consejo se celebrará el día 10 de agosto.—(Fabra.)

PARIS, 25.—El Comité ejecutivo del Partido Radical Socialista ha aprobado esta tarde una resolución inesperada en la que se declara que formalmente considera que la tregua entre los partidos ha sido rota, a pesar de la mediación del presidente